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APRÈS LE COVID, LE RETOUR DES PROJETS :

DANS LES COULISSES DE LA VIE MENNAISIENNE 



                       EDITO, par Mme Calas, Chef d’établissement                        

 Le Comité lycéen et les commissions : zoom sur quelques évènements...  
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Soirée Mennaiz'Arts 
 le 25 mai 2023    
 (Photo de gauche)
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Concours de Musique

Le 5 avril 2023
 
 

2022-2023 :  l’année du retour des projets !

Après une longue période de 3 ans chahutée par la pandémie du COVID, jeunes et adultes ont pu se lancer enfin, et avec

frénésie, dans de nombreux projets pour le plaisir de tous. Même si en 2021-2022, souvent contraints, certains d’entre eux ont pu

être réalisés, nous sommes entrés cette année dans une toute autre dynamique…

Dans notre journal nos reporters de l’atelier AMI et des jeunes volontaires vont mettre en lumière quelques réalisations de cette

année.

À l’international tout d’abord : séjours, échanges, mobilités Erasmus+ permettent de tisser des liens avec de jeunes étrangers,

découvrir des cultures différentes de la nôtre.

De nombreuses initiatives ensuite ont été promues par des jeunes pour les jeunes et les adultes dans le cadre du Comité lycéen.

Je citerai le ¼ heure de lecture ; la proposition d’un programme de spectacles ; les concours de cuisine, d’éloquence, de

musique ; Mennaiz’Arts, les journées en « blanc et rose » et de la jupe ; les actions de solidarité ; le bal de fin de promo où chacun

se fait « beau » pour fêter la fin du parcours au lycée.

La traditionnelle présentation théâtrale de fin d’année des jeunes de l’option et de l’atelier Théâtre demeure le fruit d’un travail

intense de préparation apprécié de tous.

Nos étudiants ont innové cette année en lançant un concours de babyfoot avec des équipes de jeunes et de professeurs.

Et enfin, pour le plaisir des papilles, les jeunes du CAP PSR avec leurs professeurs ont ouvert le « LM’Food » tous les mardis midi

pour leurs camarades qui se précipitent afin d’être servis avec certitude.

Je ne peux malheureusement pas tout lister tellement le nombre de propositions demeure toujours aussi important dans notre

lycée. Ce qui me rend heureuse c’est de voir tous les jeunes grandir, s’engager pour eux et pour les autres. Et je remercie tous les

adultes qui facilitent leur réalisation. Plus que jamais notre maxime « révèle toi » prend tout son sens…

Mme Calas

Concours Culinaire     
(Photo de gauche)

Octobre rose
Le 20 octobre 2022
(Photo de droite)



Cette année, la classe de seconde professionnelle GATL a participé à un projet régional qui consistait à
promouvoir la lecture en Bretagne et les librairies indépendantes. 
Ce projet a été créé par la région Bretagne et l’association “Livre et lecture en Bretagne”, offrant 30€ à dépenser
par élève dans la librairie indépendante la plus proche, à condition de faire connaître la chaîne du livre aux
lycéens. C’est donc suite à cela que la librairie La Canopée a participé à cette “opération de jeunes en librairie”.
Ainsi, deux professeurs Mme Coué-Hémery, Mme Du Hommet et la professeure documentaliste, Mme Le Breton
ont supervisé ce projet. Afin de le concrétiser, une rencontre avec Mme Gayet, responsable de la libraire "la
Canopée", et les élèves a eu lieu en janvier. Durant cet échange, Mme Gayet a pu expliquer son parcours et son
métier. La préparation de questions en amont par les élèves a contribué à cette interview. “Cette opération a été
un moyen de toucher un public qui n’est pas spontanément attiré par une librairie mais aussi de la faire
connaître” nous confie Mme Gayet. De plus, ce projet a permis de bousculer les préjugés, de démystifier la
librairie puisqu’y entrer n’oblige en rien à acheter un livre. Ensuite, les élèves, divisés en demi-groupe, sont allés à
la librairie la Canopée où chacun a pu trouver ce qui lui correspondait parmi divers choix proposés : mangas,
développement personnel, documentaires, sports, romans... Ce projet a donné suite à plusieurs travaux
pédagogiques comme une fiche de lecture critique ou encore les horizons d’attente, c’est-à-dire la théorie sur
l’histoire, les attentes du lecteur. De plus, les élèves ont créé des couvertures alternatives en Arts Plastiques avec
Mr Brice. Ainsi, c’est un projet qui a permis à Mme Gayet de mieux comprendre les attentes d’adolescents mais
aussi aux élèves d’en apprendre plus sur les librairies indépendantes. 

 

Les Instagrammers du lycée
Notre lycée comptabilise environ 1700 élèves. Pourtant, le compte Instagram officiel @lyceelamennaisploermeloff
atteint quasiment la barre des 2000 abonnés. Ce chiffre a de quoi satisfaire les administrateurs officiels.
Cependant, avez-vous connaissance des détenteurs de ce compte ? Ces personnalités discrètes prennent plaisir
à partager la vie du lycée derrière leur écran. Nous pouvons citer deux ou trois élèves de l’Atelier Médias Infos et
bien sûr, le référent culture Mr Dolo. Leur objectif est d’informer des diverses activités de l’établissement, qui
mériteraient parfois d’être davantage connues. En parallèle, le compte @comitelyceen.lm est tout autant actif sur
Instagram. Les membres du comité lycéen ont mené de nombreux projets, faisant preuve d’une grande
motivation. C’est avec bonne humeur qu’ils nous les partagent sur la plateforme. 
Cependant, un autre compte attire notre attention. Evidemment, il s’agit du fameux @crush.la.mennais. Depuis
quelques années déjà, quelques élèves s’amusent à jouer aux cupidons. Leur bonne action s’exerce à l’abri des
regards. En effet, les responsables demeurent inconnus. On suppose qu’ils souhaitent conserver leur anonymat
pour plus de mystère... 

 

Opération jeunes en librairie
Julia Lorcy 
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Don du sang
Le 16 mai 2023
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Journée de la jupe 
Le 26 mai 2023
(Photo de droite)

Emma Samson



Un Projet engUn Projet engagéet engagé Un Projet engagéUn Projet engagé

Changer de pays par choix !
Changer de pays par choix, certains l’ont fait . C’est le cas de  Madame Marina Plantard, originaire de Malestroit et actuellement professeure
d’anglais au lycée La Mennais de Ploërmel.  En effet, elle a osé franchir le pas après ses années lycées. Voici son témoignage. 

 Pourquoi avez-vous choisi de partir et pourquoi cette destination ? 
J’ai su que je voulais partir à l’étranger dès mes années de collège. J’ai trouvé mon année de 6è très difficile. J’avais beaucoup de difficultés
à m’intégrer et à m’épanouir. C’est aussi à cette période où j’ai commencé à regarder des séries américaines à la télévision et je trouvais leur
style de vie très intéressant. Mon désir de partir n’a fait que s’amplifier au lycée et après le baccalauréat je voulais faire une coupure. J’ai
contacté une organisation de séjours pour les étudiants et j’ai eu la chance d’aller en Californie, près de San Francisco. 
 Comment s’est déroulée l’intégration dans le pays ? 
Le premier jour, sur le sol américain, j’ai fait une crise d’anxiété ! Mais je me suis vite remise, et je me suis très vite intégrée. Je suivais des
cours à « Chabot College ». Je faisais partie du club international où j’ai rencontré des gens du monde entier et avec qui je communique
encore aujourd’hui. Malgré ce que l’on pourrait penser, je me suis aussi très vite habituée à la nourriture. Et non, les américains ne mangent
pas que du MacDo tous les jours ! J’ai adoré découvrir la baie de San Francisco, participer à des festivals, aller au cinéma de plein-air... 
 Avez-vous subi un choc culturel ? 
Il m’a fallu environ 3 mois avant d’être vraiment à l’aise pour suivre une conversation entière et commencer à rêver en anglais. Je n’étais pas
du tout habituée à l’accent américain. C’était fatigant parfois après quelques heures de cours mais je ne crois pas avoir vraiment ressenti de
choc culturel. En tout cas pas dans un sens négatif. 
 Le lieu qui vous a le plus marqué ? 
La vue de San Francisco en traversant le Bay Bridge. C’est assez époustouflant ! 
 Pourquoi être revenue vivre en France ? 
C'est en raison de la crise économique de 2008. Vivre à l’étranger m’a permis de me rendre compte des très nombreux avantages que nous
avons en France. 
 Voici ses conseils pour les étudiants qui hésitent à partir : 
Partir à l’étranger n’est pas forcément une décision facile. Il faut être prêt à quitter sa famille, ses amis, et à vivre d’une façon complètement
différente que celle qu’on connait. Mais c’est une expérience que je n’hésiterais pas à refaire. C’est une expérience qui nous ouvre l’esprit et
nous procure un enrichissement personnel incomparable. 

Ishanika Nadarajah 

4 - la M'News

Les jeunes de l'Atelier Média Infos  ont participé à un concours 

 sur le thème

 Migrations, déracinements, enracinement 

organisé par le CLEMI Bretagne

Voici leurs productions, fruits de leur  travail d'imagination et 

 de créativité mais aussi de belles rencontres.  

Alexandre Bouché
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Cette bande dessinée a été réalisée par quelques jeunes de l'Atelier Média Infos

 en collaboration avec des élèves de l'option Arts 

dans le cadre d'un concours sur le thème de la migration.



                      La vie au lycée : une année bien remplie                 

Projection du film “Persépolis” par le ciné-club du lycée :
être adolescente sous la République Islamique d’Iran

Le jeudi 26 janvier 2023, la première projection du ciné-club a eu lieu à

l’amphithéâtre, à l’initiative de plusieurs élèves de Terminale et de deux

professeurs de philosophie, Mr Moren et Mr Risacher. C'est le film “Persépolis”,

ayant reçu l’oscar du meilleur film d’animation en 2008, qui a été choisi pour

cette première séance.  Ouverte à toutes et à tous, elle fut un moment d’émotion,

de partage et de découverte, dans une ambiance des plus conviviales. Ce film

est l’adaptation de la bande dessinée de Marjane Satrapi, dans laquelle l’autrice

raconte son adolescence en Iran, dans les années 1970 et 1980. Adolescente

révoltée, elle a grandi dans un contexte de tensions permanentes, rêvant de

vivre dans une modernité et une liberté que la République Islamique ne lui

permettait pas. La guerre de l’Iran contre l’Irak, qui a entrainé le pays dans une

extrême déchéance durant son enfance, l’a marquée à vie. Pour la protéger, ses

parents l’ont envoyée passer son adolescence en Autriche, où elle a mené un

combat contre la solitude, loin de chez elle, mais où la vie avait enfin un goût de

liberté. Cette soif d’évasion qui l’a toujours animée trouve enfin une place

concrète dans sa vie, malgré de nombreux tumultes qui font de son

adolescence une période difficile. A la suite du film, nous avons pu échanger,

nous interroger et confronter nos différents points de vue sur ce film d’animation

primé. N’hésitez pas à venir nombreux à la prochaine séance !

Qui est François Xavier Ménage, le parrain de l’atelier média Info ? 
Cette année scolaire 2022-2023 fut une année riche en événements au sein du
lycée, notamment pour l’Atelier Média Infos.
Les membres de l’atelier ont eu la chance d’avoir pour parrain un ancien élève de
l’établissement, François Xavier-Ménage, grand reporter et auteur de trois livres.
Au cours de cette année, il leur a donné plusieurs travaux à réaliser pour les
entrainer à écrire différents articles, que ce soit des interviews ou encore des
portraits. Les élèves se sont lancés dans leur production avec entrain. S’en sont
suivies des visioconférences durant lesquelles chacun a pu recevoir des conseils
avisés pour améliorer sa production. François Xavier-Ménage leur a également
présenté son métier et son parcours qui en a intéressé plus d’un.
C'est pour le journal "le Ploërmelais" qu'il commença a entrer dans le monde du
journalisme. Par la suite, Il rejoindra l'équipe de RMC. Puis,  fut successivement
reporter pour BFM TV, présentateur de l’émission Capital sur M6. Aujourd’hui, il
est grand reporter pour TF1. En 2016, il publie son premier livre Fukushima, le
poison coule toujours. L’année dernière, il a publié L’intrigante Sarah Knafo avec
Ava Djamshidi et son premier roman Les têtes baissées. 
Ce partenariat avec François Xavier-Ménage a donc permis aux élèves de se
sensibiliser au métier de journaliste et de faire ressortir leur potentiel grâce à son
écoute, ses conseils et on ne peut que le remercier.  
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Louna Michel

Manon Le Breton



                      La vie au lycée : une année bien remplie                 

Voyage à Paris pour les Terminales 

 Du mercredi 9 au vendredi 11 novembre 2022, les élèves de la Terminales de
la spécialité Histoire-Géographie-Géopolitique-Sciences Politiques se sont
rendus à Paris. Ces trois jours furent intenses et éprouvants aussi bien
physiquement qu’intellectuellement. Le but était d’illustrer le thème sur le
Patrimoine vu en classe à travers de multiples exemples qui se sont
concrétisés par des sites et monuments classés. 
Mais pourquoi se rendre sur place ? 
Bien que la numérisation des sites et monuments soit un atout majeur dans le
phénomène de patrimonialisation (diffusion du patrimoine) pour un accès à
la culture pour tous, se rendre sur place pour découvrir les sites étudiés en
classe fut très enrichissant pour les élèves. Cela leur a permis de comprendre
certains enjeux et d’illustrer des exemples concrets. Par exemple, la visite du
château de Versailles a montré l’enjeu international qu’est ce château. Les
élèves ont pu constater, en voyant la multitude de touristes de différents
pays, déambulant dans les jardins et dans les couloirs pittoresques du
château, que Versailles est un patrimoine culturel connu de tous et dans le
monde entier. 
La liste des visites fut longue, allant de musées en musées :  Carnavalet, le
Louvre et le musée de la Shoah. On peut y ajouter le visionnage d’une pièce
de théâtre sur Simone Veil, Les combats d’une effrontée  au théâtre Antoine. 
Les élèves revinrent ravies et enchantées de cette excursion qui, je l’espère,
leur sera bénéfique lors de leurs épreuves de spécialités. 

Clara Guichon
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Un RDV à « la poste » ! 
Comme nous le savons tous, cette année, les projets sont de retour au lycée La Mennais. Ce qui fut aussi

le cas pour les élèves de l’Atelier Média Infos.

Le mercredi 03 mai, les élèves, accompagnés par Mme Le Breton professeur documentaliste, se sont

rendus au siège de la radio Timbre FM à Augan. Ils ont ainsi pu découvrir le fonctionnement d’un studio

et d’une radio locale sans oublier le métier d’animateur radio.  

A travers différents ateliers, les élèves ont pu gagner en aisance. Puis avec un temps de préparation

certains ont pu animer un débat avec pour sujet : “Est-il mieux de lire un livre avant de regarder son

adaptation cinématographique ou l’inverse ? ”, pendant que les autres se sont interviewés

mutuellement afin de réfléchir à la manière dont nous nous informons aujourd’hui. Ces deux

productions ont  pu être diffusées sur les ondes de Timbre FM. 

Ce fut donc un après-midi riche en découverte et les élèves en sont ressortis ravis.



A vous de jouer ! 

             A vous de jouer : les reconnaissez-vous ?                
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Julia Lorcy, TG07 
Clara Guichon, TG07
Manon Le Breton, TG07
Anaëlle Chevert, PG08
Emma Samson, PG05
Louve Guyot-Crenn, PG04
Alexandre Bouché, 2DE11
Ishanika Nadarajah, 2DE07 
Louna Michel, 2DE04
Cezar Dobre, 2DE05
Mme Quellec
Mme Le Breton 

Journal réalisé par les élèves
de l'Atelier Média Infos du
Lycée La Mennais composé de 

Mise en page réalisée par Manon Le Breton avec Canva

Cezar Dobre

Voici quelques  photos de professeurs du lycée quand ils étaient petits ! 
A vous de jouer pour trouver qui est qui !

 
 


